
令和２年度第１回 岐阜大学特定機能病院外部監査委員会記録 

 
日時 令和２年８月２４日（月） １１：００～１１：４５    
場所 医学部本館１階 大会議室 
出席者 冨田委員長、中西委員、王委員、有賀委員 
欠席者 松野委員 
関係出席者 吉田病院長、清水副病院長・医療安全管理責任者、熊田医療安全

管理室長、廣瀬看護部長、塚田臨床倫理室長、馬場生体支援センター長、鈴木

医薬品安全管理責任者、安田副薬剤部長、飯原薬剤師ＧＲＭ、古井医療機器安

全管理責任者、柚原臨床工学技士長、佐野看護師ＧＲＭ、井上診療放射線技師

長、早野事務部長、畠山総務課長、太田医事課長、齋藤医療支援課長、杉本総

務課長補佐、佐藤医事課長補佐、梅田医療支援課長補佐、飯沼医療安全管理室

専門職員、渡邉総務係長、佐藤総務係員 
 
１ 開会 
病院長挨拶 
 吉田病院長から開会に先立ち、挨拶があった。 
新任委員の紹介 
 冨田委員長から、新任委員の紹介があり、新任委員の有賀委員から挨拶があ

った。 
医療安全管理部門に関する職員の異動について 
 事務局より、医療安全管理部門に関する職員の異動について、報告があった。 
 

２ 議 題 
 （１）報告事項 

①特定機能病院の承認要件の進捗状況について 
熊田医療安全管理室長から資料１に基づき、特定機能病院の承認要件の進捗

状況について説明があった。 
②令和元年度医療安全管理委員会活動評価・医療安全研修報告について 
佐野看護師ＧＲＭから資料２－１、２－２に基づき、令和元年度医療安全管

理委員会活動評価・医療安全研修報告について説明があった。 
＜説明に対する主なご意見 〇：質問 ●：回答＞ 

〇目標１が一部達成だった部署が２１部署あるが、達成に至らなかった要因は 
何かあるか。 

 ●指標の明確化を図ったことで、目標の達成がやや難しくなっていると捉え 
ている。 



 〇医療安全・感染対策等研修会の電子カルテ端末へのアクセスによる受講に

ついて、評価方法に関する工夫等は何かあるのか。 
 ●浸透度テストを紙媒体と WEB のいずれかの方法で回答ができるようにし

ている。 
③令和２年度医療安全管理委員会活動目標計画・医療安全研修計画について 
佐野看護師ＧＲＭから資料３－１、３－２に基づき、令和２年度医療安全管

理委員会活動目標計画・医療安全研修計画について説明があった。 
＜説明に対する主なご意見 〇：質問 ●：回答＞ 

〇合併症事例の基準について、文書化されているのか。 
●取り組んでいるが難しく、文書化までには至っていない。３ｂ以上の事例以

外の報告についても、今後積極的に拾っていく必要がある。また、診断エラー

についても同様である。 
〇令和元年度の活動評価の未達成の部分について、令和２年度は現状の取組み

で十分ケアできており、新たに目標設定しなくてよいという理解でよいか。 
●業務改善と研修会について、全ての診療科、部門が業務改善の計画の立案と

評価を行うこと、並びに研修会の職員１００％受講は、目標に挙げなくとも加

算の関係上必ず達成すべき指標であり、通常業務として取り組むこととした。

業務改善については、今年度から専従もしくは専任のＧＲＭ間でそれぞれの診

療科、部門の担当を決め、指標の明確化等より良い計画が策定できるよう関わ

っている。 
〇研修について、病院協会が COVID-19 対応として、各病院に必須の研修につ

いて、病院間で共有できるような方向で検討しており、講師にその点を踏まえ

て予め了解を取りＤＶＤの撮影等を行って頂くとありがたい。 
④令和元年度インシデント報告集計について 
佐野看護師ＧＲＭから資料４に基づき、令和元年度インシデント報告集計に

ついて説明があった。 
＜説明に対する主なご意見 〇：質問 ●：回答＞ 

〇３ｂ以上の報告件数は医師が多いのか。 
●多くは合併症で濃厚な治療を要した事例であるため医師の報告であるが、 

転倒・転落の事例が数例あり、看護師の報告である。 
〇積極的に事例報告されると件数は増加するが、医療安全対策ができてくる

と、報告件数が減少することも考えられる。昨年度の結果から示唆されること

はあるか。 
●詳細な分析まで行えていないため、今後の課題である。 
⑤令和元年度医療安全管理室活動報告について 
熊田医療安全管理室長から資料５－１、５－２に基づき、令和元年度医療安



全管理室活動報告について説明があった。 
＜説明に対する主なご意見 〇：質問 ●：回答＞ 

〇患者が急変された場合の呼出し等の方法について。 
●エマジコールとＲＲＳがあり、連絡先や要請基準は職員が携帯しているポケ

ットマニュアルに明示している。毎月院内急変対応チームで事例検討を行い、

医療安全管理委員会に報告している。 
⑥令和元年度臨床倫理室活動状況について 
臨床倫理室塚田室長から資料６に基づき、令和元年度臨床倫理室活動状況に

ついて説明があった。 
⑦新型コロナウイルス感染症対策からみた組織対応の課題と方策について 
熊田医療安全管理室長から資料７に基づき、新型コロナウイルス感染症対策

への取り組み等について説明があった。 
 
３ その他 
 総務課長から次回の日程について、２月～３月ごろに日程調整を行う旨、説明

があった。 
 
資 料 一 覧 

 
資料１   特定機能病院の承認要件の見直し状況について 
資料２－１ 令和元年度 医療安全管理委員会 活動評価 
資料２－２ 令和元年度 医療安全研修報告 
資料３－１ 令和２年度 医療安全管理委員会 活動計画 
資料３－２ 令和２年度 医療安全研修計画 
資料４   令和元年度インシデント報告集計 
資料５－１ 令和元年度死亡退院・死産事例検討 
資料５－２ 令和元年度診療内容のモニタリングについて 
資料６－１ 令和元年度 高難度新規医療技術等申請一覧 
資料６－２ 令和元年度 生命倫理を伴う緊急医療行為の実施協議開催状況 
資料７   岐阜大学医学部附属病院における新型コロナウイルス感染症にお

ける取り組み 
 
参考資料１ 岐阜大学特定機能病院外部監査委員会委員名簿 
（令和２年７月１日現在） 
参考資料２ 岐阜大学特定機能病院外部監査委員会規程 
 


